

La UJI captará con 600.000 euros el talento de 5 investigadores "top" - El Mundo Castellón al Día - 23/06/2019

# La UJI captará con 600.000 euros el talento de 5 investigadores 'top'

Gracias a los planes de generación de talento del Ministerio y la Generalitat, la Jaume I pone los cimientos para crear un programa propio que dé estabilidad laboral a los investigadores

**CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN**

La puesta en marcha de una estrategia para la captación de talento investigador es una de las líneas de gobierno que, tal y como destacó la rectora de la UJI, Eva Alcón, en su balance de gestión, es prioritaria para el futuro de la Jaume I. Según indica el vicerrector de Investigación y Transferencia de la UJI, Jesús Lancis, «en el campus del Riu Sec estamos trabajando en poner los cimientos para avanzar en la captación del talento y, en este sentido, ya hemos reservado una dotación presupuestaria para dedicarla a este cometido».

De esta manera, según indica Lancis, la UJI llevará a cabo una inversión este año y los tres próximos cifrada en 600.000 euros para cofinanciar los programas de generación de talento que en estos momentos convocan agentes externos como son el Pla GenT de la Generalitat Valenciana y el programa Beatriz Galindo del Ministerio de Ciencia. «A lo largo de este año 2019 se incorporarán, gracias a estos programas autonómicos y estatales, cinco investigadores top en nuestro cam-



La UJI quiere apostar por la investigación. JUAN MARTÍ

## VOTO DE CONFIANZA

### RESPECTO ANTE LA CONSELLERIA EN ALICANTE

La rectora de la UJI, Eva Alcón, ha expresado su respeto ante la decisión de ubicar la Conselleria de Universidades en Alicante. «Debemos respetar esta decisión y ser prudentes porque nosotros lo que queremos es que las universidades sean una prioridad y, en este sentido, nos centramos en el proyecto, no en la ubicación de la Conselleria», aseguró Alcón, que estimó oportuno dar confianza y ayudar a la nueva consellera, Carolina Pascual, a la que en breve solicitará una reunión para abordar el tema de la financiación de la Universitat Jaume I.

pus, desarrollando líneas de investigación en distintos campos, algunos de ellos novedosos», explica Lancis, destacando que uno de esos investigadores top, que se encontraba trabajando en una universidad extranjera ya se incorporó en enero a la UJI, mientras que en breve se espera la llegada de otro investigador de primer nivel y el resto llegarán a la Jaume I durante este año.

La UJI se ha sumado a los programas del Ministerio y la Generalitat que deben ser cofinanciados y por ello la UJI ya ha pagado la parte que le corresponde a la actuales convocatorias. «Mientras el Ministerio de Ciencia aporta un fijo la Generalitat comienza sufragando el 100% del coste del investigador que ha venido a la UJI y progresivamente año a año va reduciendo su aportación hasta el cuarto año cuando abona la mitad», explica el vicerrector de Investigación y Transferencia, subrayando que el objetivo de la UJI es contar con un modelo de captación de talento sostenible a largo plazo que permita contar con investigadores excelentes no sólo cuatro años sino que se establezcan

o incluso se lleguen a incorporar a la plantilla de la UJI.

Entre los cinco investigadores top se hallan dos castellonenses que vuelven a casa entre 4 y 6 años tras haber trabajado al menos siete años en una universidad extranjera (tal y como marcan las bases de la convocatoria del plan GenT). Por su parte, los que cofinancia el Ministerio por cuatro años proceden del resto de España y vienen a la UJI con la misma experiencia investigadora contrastada para desarrollar nuevas líneas de investigación.

En cuanto a los ámbitos en los que trabajarán estos cinco jóvenes se hayan líneas de investigación en diversas disciplinas como prehistoria, fabricación 3D, periodismo, medicina y economía.

## TRANSFERENCIA

Entre los retos de futuro que planteó Alcón para la UJI figura el lanzamiento de una unidad de Transferencia e Innovación. A este respecto, Lancis asegura que si el año pasado la UJI ingresó un total de 4 millones de euros por servicios de asesoramiento en I+D, investigaciones, etc. prestados a un total de 200 empresas e instituciones, en lo que llevamos de año el ritmo de ingresos es similar a 2018, aunque comparativamente con el mismo periodo de año pasado el número de empresas a las que se han prestado servicios es mayor.

«Nuestro objetivo es crear una estrategia en transferencia y por ello estamos ya trabajando con los diferentes sectores productivos de Castellón», precisa el vicerrector de Investigación de la Jaume I.